

# Il est né d'une race fière

Par J.-M. FONTAINE, agronome

Un poste de radio français a vu le jour en Alberta. C'est un enfant de race royale, puisqu'il est né de Sa Majesté la Langue Française. Quelle destinée l'attend? Quel sera son avenir? Pour nous, sans aucun doute, il aura la force, l'énergie et la beauté de sa mère. Il saura, comme elle, défendre la justice et la vérité, se consacrer totalement au service des grandes causes. Bon sang ne peut mentir.

L'histoire des longues années qui ont précédé sa naissance, a été racontée à plusieurs reprises. Nous n'y reviendrons pas sauf pour rappeler que c'est une histoire merveilleuse, une sorte d'épopée dont nous devons tous être fiers. Nous y avons tous, en effet, plus ou moins participé, sous la conduite des chefs de notre Association dont l'intelligence et le courage ont été vraiment à la hauteur d'une grande et difficile tâche. Remercions-en l'Esprit-Saint dont les membres de l'exécutif de l'A.C.F.A. implore les lumières avant chacune de leurs délibérations. Elles ne leur ont pas manqué. Nous pouvons dire que notre poste de radio est un don du ciel.

Sa naissance est donc, à tout point de vue, glorieuse. Il se doit de ne jamais l'oublier. Noblesse oblige.

Il nous apparaît comme un sauveur. Il fera pénétrer dans tous nos foyers la langue française qui a été, dans notre histoire, la gardienne de notre foi. Elle y prendra la place qu'une étrangère avait usurpée, étrangère qui exerçait sur notre jeunesse une influence néfaste et alarmante. Elle redonnera à nos enfants, victimes inconscientes d'une formation matérialiste et athée, une âme française et catholique. Elle leur rendra la fierté de leurs origines et leur fera aimer une culture universellement reconnue comme l'une des plus belles du monde.

J'ai eu la responsabilité et la joie de travailler, en plusieurs paroisses de la province, à la préparation de l'événement que nous célébrons et qui restera ineffaçable dans notre histoire. J'y ai reçu partout un accueil et une collaboration

dont je voudrais aujourd'hui exprimer ma reconnaissance. J'ai pu constater que nos compatriotes candiens-français de l'Alberta sont prêts à suivre leurs chefs, à seconder leurs efforts, à faire les plus grands sacrifices pour que leurs enfants soient dignes d'eux. J'en ai éprouvé un sentiment de fierté et d'espérance. Ce ne sont ni des peureux, ni des lâches. Nous pouvons compter sur eux dans les tâches qui restent à accomplir, d'autant plus que le poste CHFA restera comme l'exemple d'une grande victoire.

Dimanche prochain, ce sera pour notre poste le baptême de l'air. Tandis que quelques centaines de personnes assisteront à cet événement au théâtre Garneau (encore un nom français), les autres se grouperont au foyer, tout près de l'appareil, et lorsqu'ils entendront pour la première fois: Ici CHFA, la Voix française de l'Alberta", leur émotion sera grande et sur bien des visages couleront des larmes de joie. Chez tous, la détermination de garder leur foi, leur langue, leurs traditions, s'enracinera plus profondément. En voyant le jeune Prince prendre ses premiers élans, ils formeront pour lui les plus légitimes espérances.

A la naissance d'un enfant, il est de mise de lui offrir un cadeau. Personne ne voudrait manquer de suivre cette coutume à l'égard de CHFA. Plusieurs ont déjà fait leur part pour que ce cadeau soit vraiment royal. D'autres ont été moins généreux. D'autres encore se sont contentés d'une promesse. Ils attendaient de voir l'enfant à la lumière pour manifester leur générosité. Eh bien! Ce temps est arrivé. Nous espérons qu'ils voudront maintenant ne pas manquer à leur promesse, et que leur générosité sera à la hauteur de nos espérances et des besoins de CHFA.

De notre poste, nous pourrions dire comme du Canadien français:

Il est né d'une race fière,  
Béni fut son berceau,  
Le ciel a marqué sa carrière  
Dans ce monde nouveau. . .